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港鐵周六日推
半價乘車優惠

促進醫療人才專業交流發展
「大灣區中醫訪問學者計劃」是醫管局推動的

「大灣區醫療人才交流計劃」的一部分，得到廣東
省衛生健康委員會和香港特區政府醫務衛生局支
持，旨在深化粵港醫療人才專業交流，促進兩地公
營醫療服務發展。計劃原定為期一年，共邀請三位
中醫專家到港。

醫管局總行政經理（中醫）黃巧雲介紹，計劃第
一階段已於去年11月開始，邀請廣東省中醫院資
深中醫專家謝東平和吳廣平來港，在伊利沙伯醫院
及瑪嘉烈醫院運用中西醫協作治療模式照顧新冠重
症患者，並以 「師帶徒」的形式為五名本地中醫師
提供住院臨床高階培訓。她表示，計劃第一階段進
展順利，參與培訓的中醫師、病房西醫團隊及病人
均給予高度評價。

三專家來港培訓35名本地中醫
黃巧雲介紹，今年3月起計劃進入第二階段，另

邀請廣東省中醫
院資深中醫專家
鄒旭來港，三位
內地專家均參與
過香港第五波新
冠疫情的抗疫工
作。在計劃第二
階段，內地專家
與本地醫療專家
共同檢視香港當
前在治療中風、
紓緩癌症、骨骼痛症等方面的中西醫協作機制，探
索是否將呼吸科疾病納入中西醫協作病種。她表
示，兩個階段共有35名本地中醫師參與培訓。

鄒旭表示，香港與內地的中醫培訓各有優勢，例
如香港中醫師培訓在全科方面做得比較好，而內地
的專科培訓更為專業。對他來說，來港交流也是學
習過程，會把香港值得學習的做法帶回內地，進一
步促進中醫藥發展。

謝東平參與計劃已有半年時間。在他看來，除培
訓本地中醫師外內地專家還發揮橋樑作用，促進
香港中醫與西醫、與住院病人的接觸和交流。他
說，交流過程中，香港西醫給他留下深刻印象，專
業之餘也對中醫抱持開放和尊重的態度。 「無論中
醫還是西醫，大家都有 『醫治好病人』這一相同目
標。基於此，我對香港未來中西醫協作治療的發展
頗有信心。」

【香港商報訊】記者萬家成報道：港鐵公司將
於本周六、日（13 及 14 日）再度推出 「感謝
日」，以半價車費優惠答謝乘客。於 「感謝日」
期間，港鐵會加強列車服務，兩天合共增加660
班列車，方便乘客出行同慶母親節，度過溫馨愉
快的兩天。

乘客於 「感謝日」期間使用八達通乘搭港鐵、
輕鐵及行走新界西北路線的港鐵巴士，或以二維
碼乘搭重鐵網絡車程，均可享車費半價優惠。半
價優惠包括東鐵線來往羅湖及落馬洲站的過境車
程。半價優惠亦可與轉乘、特惠站以及全月通連
接車程七五折優惠同時使用。

八條港鐵線包括港島線、南港島線、荃灣
線、觀塘線、屯馬線、東鐵線、東涌線及迪士
尼線，將於周六及周日大部分時段行走較平時
周末更頻密的班次，兩日合共增加 660 班車。
同時，輕鐵亦會行駛更多雙卡車輛以增加載客
量。

【香港商報訊】記者周偉立報道：環保署署長
昨日就土木工程拓展署根據環境影響評估條例提
出的申請，有條件批准粉嶺高爾夫球場用地局部
發展的環評報告。

環保署發言人表示，因應環諮會提出保育
「分區一」內近 0.4 公頃的林地，以及擬建房屋

發展對樹木保育、景觀及視覺的影響的意見，
環保署署長決定按環評條例有條件批准環評報
告。

需修改發展布局保育林地
批准條件包括土木工程拓展署須向環保署署長

進一步提交文件以供審批，包括檢視及修改擬建
房屋發展的詳細布局設計，以盡量保育 「分區
一」內近0.4公頃的林地；另要提交詳細景觀及視
覺設計，以盡量減少擬建房屋發展對樹木保育、
景觀及視覺的影響。

發言人強調，環評程序主要是評估工程項目
對環境的影響，並建議合適的緩解措施。項目
倡議人在決定開展有關工程前，仍會考慮其他
相關因素，並須符合其他相關法例及程序要
求。

對於環保署有條件批准環評報告，香港哥
爾夫球會表示極度遺憾。球會高度關注當局
如何維持擬建發展用地的高水平管理，以確
保有關用地珍貴生態的可持續發展；同時密
切 留 意 政 府 就 發 展 計 劃 所 採 取 的 進 一 步 行
動。球會會繼續不遺餘力地保護這個擁有 112
年歷史的 「活古蹟」，使其珍貴的生態環境
不受損害。
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跨代理財教育計劃助長青共融「長青共學」

◀「長青共學」跨代理財教育計劃。

▲世泓(右)與寶蓮(左)很高興地表示對「跨
代」這個主題感到滿意。

【香港商報訊】根據聯合國
的預測，隨着香港人口老化及
人均年齡上升，到2050年，香
港將有四成人口年滿65歲或以
上。這不但顯示了長者人口比
例不斷增加，也意味着越來越
多長者需要獲得合適的理財資
訊，以作出更好的退休財務規
劃。香港退休計劃協會的調查
顯示，超過八成半受訪者對於
退休生活感到憂慮，原因是收
入不足以應對退休後的生活。
加上近年網上詐騙與投資陷阱
層出不窮，長者的財務安全也
受到了威脅。為了幫助長者更
好地應對退休財務問題，恒生
銀行與香港恒生大學合作推出
了「長青共學」跨代理財教育
計劃。這個計劃旨在培訓大學
生成為為長者提供理財教育的
導師，提高兩代人的理財能力和知識，並促進跨代
共融。經過培訓的大學生成為導師後，將前往長者
中心，帶領理財工作坊，與長者互動，交流和分享
理財知識，進一步提高理財能力。這不僅可以幫助
長者更好地處理財務問題，同時也為大學生提供了
一個實踐機會，從而促進了兩代之間的交流。

大學學生導師教長者理財知識計劃
就讀財務分析的學生導師世泓笑言，因覺得自己

的理財知識貧乏，去年發現了這個計劃，認為計劃
不僅可以好好裝備自己，還可以為長者策劃活動，
傳授理財知識，因此參加成為學生導師。世泓先在

學校接受培訓，提升自己的理財知識和與長者溝通
的技巧，確保能夠了解長者的理財需求。通過考核
之後，他被分配到一個小組，並要與其他導師一同
設計工作坊，討論如何更有效地和長者溝通，深入
淺出地教導長者理財知識，幫助他們作出更好的退
休財務規劃。

考慮到現代科技的發達，騙案層出不窮，世泓的
小組還特意加入角色扮演短片，希望以活潑生動的
方式，讓長者了解最新的騙案趨勢和應對策略，提
高他們的防騙意識。世泓坦言初時以為長者比較缺
乏理財知識，但實際相處後，他發現許多長者們都
有着不同的理財經驗，並且能夠快速地學習和掌握

他們教授的技巧。透過這些活動，世泓提高了自己
與長者的溝通技能和自信心，亦增加了活動策劃和
教學經驗。

寶蓮是參加跨代理財學堂計劃的學生，她透過東
華三院黃祖棠長者地區中心得知這個計劃，並表示
對這個計劃的「跨代」主題很感興趣，也想學習更
多理財知識。雖然已經退休，但一向也有理財的習
慣，不過多只做一些謹慎的投資，像是銀行定期儲
蓄等。在學堂上，她認識到了更多理財投資項目，
並意識到風險較大的投資並不適合長者。她笑說，
課堂最難忘的是那歡樂的氛圍，和互相分享理財經
驗。

跨代理財教育計劃助長青共融「「長青共學長青共學」」
香港商報訊】根據聯合國
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華三院黃祖棠長者地區中心得知這個計劃，並表示
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多理財知識。雖然已經退休，但一向也有理財的習
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稅務局遷啟德
下周一起辦公

【香港商報訊】記者戴合聲報道：稅務局昨日
宣布，由下星期一（15日）起，所有稅務局辦事
處均會在位於九龍啟德協調道5號的稅務中心提
供服務。各辦事處的辦公時間及聯絡電話號碼維
持不變。

稅務局各辦事處由去年年底分階段從灣仔稅務
大樓搬遷至啟德稅務中心。現時僅餘未搬遷的第
三科組別辦事處，包括電腦支援組（會計）、遺
產稅署、退稅組及儲稅券組，亦將於下星期一完
成搬遷。

稅務局鼓勵市民盡量使用電子服務處理稅務事
宜，稅務局的電子服務一覽可詳見網站www.ird.
gov.hk/chi/ese/index.htm。有關前往啟德稅務中
心的交通指南，請瀏覽網頁www.ird.gov.hk/chi/
abo/relocate.htm或致電24小時自動電話詢問系統
1878088。

環保署有條件批准
粉嶺高球場環評

深化中西醫協作臨床培訓

【香港商報訊】記者林駿強、李銘欣報道：特區
政府早前公布來屆區議會的改革方案，多名高官均
落力向公眾解說。政制及內地事務局局長曾國、
民政及青年事務局局長麥美娟於昨午向逾百位地區
人士進行解說，出席團體香港島各界聯合會、九龍
社團聯會、新界社團聯會均表示支持方案，會加強
向公眾解說。此外，律政司副司長張國鈞、保安局
局長鄧炳強同日亦出席工聯會舉辦的街站活動，向
市民宣講改革方案的好處。

團體會積極向市民解說
香港島各界聯合會理事長蘇長表示，逾100位

出席的地區領袖及人士均對這次地區治理改革方案
極為關心。經當局解說後，與會者更清楚、更了解
政府意圖，更支持今次方案。香港島各界聯合會積

極向市民解說方案，配合政府行動，更加利用地區
廣泛網絡，在地區深耕的經驗配合政府，令方案更
快見效。

九龍社團聯會理事長徐莉指今次方案對地區
來說有很大鼓舞及幫助，接下來會全力做好宣
傳工作，希望廣大市民支持方案。她透露支持
方案的網上簽名已逾五萬，亦相信更多市民聽
到在街站的解說，會明白方案是幫到市民及香
港。

新界社團聯會理事長譚鎮國稱，今次方案三大原
則與新社聯的原則不謀而合，包括將國家安全放在
首位；落實 「愛國者治港」原則，體現行政主導。
「香港各界撐完善地區治理大聯盟」總指揮、新界

社團聯會會長陳勇說，三會全力支持方案，呼籲市
民簽名支持方案。

官員指方案正本清源
另外，工聯會立法會議員陳穎欣聯同工聯會新界西

南服務團隊昨日在葵芳擺設街站，向市民講解方案。
張國鈞、鄧炳強、葵青民政事務專員鄧顯權均有出
席。張國鈞呼籲市民不要以為區議會與自己無關，區
議會涉及地區環境、衛生、文化等多個範籌，對市民
的生活有很大影響，今次方案能令區議會撥亂反正，
正本清源，讓區議會回歸基本法賦予的定位和職能。

鄧炳強表示，2019年 「黑暴」期間區議會竟然可
以拒絕他以警務處處長的身份出席會議，完善地區
治理可確保以後的區議員能為市民做實事，從根本
上完善地區治理架構、堵塞國安漏洞，讓政府施政
更有效、更到位，有利於提高地區治理能力，增強
地區治理效能，讓市民有所得益。
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【香港商報訊】記者周偉立報道：香港醫院管理局
（醫管局）昨日公布，將在 「大灣區中醫訪問學者計
劃」 中深化 「師帶徒」 中西醫協作臨床培訓，締造粵
港臨床培訓基地。此外，計劃也將邀請更多粵港澳大
灣區醫院資深中醫專家赴港，促進更多科別的交流，
推廣具有香港特色的中西醫協作模式。

左起：吳廣平、謝東平、黃巧雲及鄒旭出席 「大灣區中醫訪問學者計劃」 分享會。
中通社

張國鈞及鄧炳強等到場支持工聯會向市民宣講《完善地區治理建議方案》
好處的街站。 記者 李銘欣攝

香港島各界聯合會理事長蘇長（左五）、九龍社團聯會理事長徐莉（左
七）、新界社團聯會理事長譚鎮國（左四）、新界社團聯會會長陳勇（左六）等
會見傳媒表示支持區議會改革方案。 記者 林駿強攝

華懋集團與法國五月藝術節連續第三年合
作，由即日起至6月19日，於中環街市及如心
廣場分別舉行兩項法國五月特備節目，除了深
受歡迎的法國傳統市集外，今年還呈獻法國藝
術家安東納‧傅黑諾帶來互動藝術裝置《水燈
塗鴉》，旨在以新穎及獨特的方式創造環保藝
術，並由香港藝術家何文蕙在此裝置上創作以
自然為靈感的畫作《塞壬之歌》（圖），體現
跨港法文化的交流。《法國五月‧盡在華懋集
團》活動啟動禮昨早於中環街市舉行，由華懋
集團執行董事兼首席財務總裁曾殿科、法國駐
香港及澳門總領事杜麗緹以及法國文化推廣辦
公室董事會名譽主席阮偉文主禮。

記者 馮俊文攝
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